

SANITÄR | HEIZUNG | KLIMA
Planung, Bau und Betrieb

 **PUROTAP**
by ELYSATOR™

NEU
im PROGRAMM

PUROTAP® 500 MULTIFLEX
PUROTAP® micro MULTIFLEX

DIE AUTOMATISCHE NACHSPEISUNG MIT
VE-WASSER, BESTENS GEEIGNET FÜR
WÄRMEPUMPEN

Feldstudie zu Legionellen

Seite 16

Dämmung von Rohrleitungen

Seite 32

Neue Ära für Nutzfahrzeuge

Seite 50

RMB/Energie: Leasing und Finanzierung

Saterland. Leasing- und Finanzierungslösungen für seine neoTower-Blockheizkraftwerke bietet Hersteller RMB/Energie in Kooperation mit dem Finanzdienstleister MMV Gruppe an. Auf der RMB/Energie-Homepage ist für Interessenten der Ratenrechner „MMV-finrate“ hinterlegt. Sie geben die Anschaffungskosten und Laufzeit ein und wählen die Finanzierungsart, Darlehen oder Mietkauf.

Graphisoft: neuer Geschäftsführer

Budapest, München. Huw Roberts, seit 2019 der Chief Executive Officer (CEO) des Softwareherstellers Graphisoft, hat das Unternehmen im Einvernehmen verlassen. Sein Nachfolger ist Daniel Csillag, der von 2017 bis 2022 bereits Geschäftsführer anderer Unternehmen der Nemetschek Group war und über Erfahrungen im Bereich Bausoftware verfügt.

Athe-Therm: Neuer Geschäftsführer

Emmerthal. Seit Jahresbeginn ist Tim Frevert (36) neben Firmeninhaberin Tanja Thomas neuer Geschäftsführer der Athe-Therm Heizungstechnik GmbH. Er war bisher kaufmännischer Leiter und Prokurist ist nun Nachfolger von Sven Ustrabowski, der die Position fünf Jahre innehatte und in den Ruhestand trat.

Taconova verstärkt Kundendienst

Singen. Der Hersteller hydraulischer Lösungen für Heizungs-, Sanitär- und Solarenergieanwendungen, Taconova, verstärkt seinen Kundenservice. SHK-Anlagenmechaniker Sebastian Schweizer (34) führt u.a. Schulungen und technischen Beratungen durch.

RMBH vertreten durch Horst Hirsch KG

Herrieden. Der Spezialist für Deckenstrahlplatten, RMBH, arbeitet mit der Industrievertretung Horst Hirsch KG aus Isernhagen zusammen. In der Region Ost-Niedersachsen ist Wolfram Seifert der Ansprechpartner, insbesondere zum Baukastensystem KSP to go. Er wird die Marktpartner beraten, zur Kombination von Deckenstrahlplatten und LED-Leuchten informieren und Produktschulungen durchführen.

Novopress: Neuer Vertriebsleiter

Neuss. Novopress hat mit Sven Eißer (38) einen neuen Vertriebsleiter. Der Großhandelskaufmann und Bachelor of Administration bringt Erfahrungen aus mehreren SHK-Großhandelsunternehmen mit und war in der Industrie bereits als Regionalleiter tätig.



Am Caratgas-Hafentanklager der Westfalen Gruppe in Krefeld liefert ein Rheinschiff Bio-Propan an.

Westfalen Gruppe bietet Bio-LPG an

Münster. Die Westfalen Gruppe bietet für den Einsatz in Flüssiggasheizungen auch Bio-LPG in fünf Mischungsverhältnissen an. Grundlage ist ein Mix aus gebrauchten Fetten und ölhaltigen Pflanzen. Die sogenannten „Blendstufen“ mit 15, 30, 50, 65 und 100% Bio-Anteil werden unter dem Markennamen „Westfalengas Bio“ vertrieben. Derzeit bewirbt das Unternehmen seine ersten Lieferkontingente. Der weitere Ausbau des Geschäfts laufe auf Hochtouren. „Je nach der gewählten Mischung lassen sich mit unserem Bio-LPG sämtliche Anforderungen des Gebäudeenergiegesetzes (GEG) oder der jeweiligen Ländergesetze erfüllen“, unterstreicht Arnd Kegel, Leiter Vertrieb Energy Solutions bei der Westfalen Gruppe.

Während sich das Unternehmen auf Nachfrage der IKZ weder zu den Preisen noch zur Anzahl belieferbarer Haushalte äußern wollte, gab Corvin Hermann, der Leiter Produktmanagement Energy Solutions, Auskunft auf weitere Fragen. So stammt das Bio-LPG ausschließlich von europäischen Lieferanten, aktuell aus den Niederlanden und Deutschland. Technisch sei der Umstieg unkompliziert. „Regeneratives Flüssiggas kann – wie fossiles Flüssiggas – in allen bisherigen Heizungen eingesetzt werden.“ Beide Energieträger könnten mit Blick auf bestehende Tankanlagen ohne Komplikationen gemischt oder getauscht werden.

Interessenten können eine unverbindliche Anfrage stellen unter

[westfalen.com/bio-fluessiggas](https://www.westfalen.com/bio-fluessiggas)

Fünfter Gesellschafter für „wibutler“

Münster. Hinter „wibutler“, der IoT-Plattform (Internet of Things) für Smart Home- und Smart Building-Anwendungen, steht das Joint Venture DBT Digital Building Technology GmbH & Co. KG. Es wurde im Herbst 2022 durch die Hersteller BEGA, Eltako, Oventrop und Viessmann gegründet, die seither zu gleichen Teilen Anteile

hielten. Zudem gibt es die Connectivity Solutions GmbH, deren Aufgabe es ist, Partnerprodukte in die „wibutler“-Plattform einzubinden. Mittlerweile ist die Gebr. Kemper GmbH + Co. KG aus Olpe fünfter Gesellschafter und gleichberechtigter Partner in der DBT Digital Building Technology, wie das Unternehmen mitteilte.